
Consiglio di Quartiere Villaggio Sereno 
 

Il giorno lunedì 26 OTTOBRE 2020 alle ore 21,00 su convocazione della Presidente, si è riunito via internet 
il Consiglio di Quartiere Villaggio Sereno, utilizzando l piattaforma Zoom. 
 
Presiede la seduta la Presidente Michela Panni: 
Redige il processo verbale il consigliere: vicepresidente Mario Piazza. 
 
In seguito ad appello i consiglieri presenti risultano 
 

N. COGNOME NOME PRESENTE ASSENTE 

1 PANNI MICHELA X  

2 PIAZZA MARIO X  

3 CARLETTI EZIO X  

4 GUERINI DONATO DANTE  X 

5 MESA CESARE X  

6 RIZZO MASSIMILIANO X  

7 TURETTI IOLE X  

 
Presenti on line in qualità di uditori i cittadini Francesco e Marco Benedini e Gianmario Foletti. 
 
Verificata la presenza del numero legale ai sensi dell’art.17 Comma 3 del Regolamento, si procede con 
l'esame dei seguenti punti all’ordine del giorno: 
 
1. Approvazione del verbale della riunione precedente 
2. Organizzazione interna al CdQ per fronteggiare una eventuale seconda ondata di contagi da Covid-19; 
3. Discussione in ordine alla possibilità di aderire all’“appello mobilità” della Consulta per l’Ambiente; 
4. Discussione in ordine alla possibilità di installare una panchina arcobaleno contro l’omotransfobia; 
5. Aggiornamento dai Gruppi di lavoro tematici; 
6. Comunicazioni del Presidente; 
7. Varie ed eventuali. 
 
 
 
1. Approvazione del verbale. Il verbale viene approvato all’unanimità. 
 
2. Organizzazione interna al CdQ per fronteggiare una eventuale seconda ondata di contagi da Covid-19.  
La Presidente spiega il punto: nel corso della prima ondata della pandemia Covid-19, ci siamo organizzati a 
seguito delle richieste dal Comune e dalla Protezione Civile e con l’aiuto del Punto Comunità: per qualcuno 
è stato più faticoso. Ora si tratta di riattivare il servizio, ma non riuscendo a garantire la propria disponibilità 
a distribuire le mascherine, la Presidente chiede aiuto al Consiglio. La logistica implica: il ritiro mascherine, 
l’organizzazione della consegna della spesa degli anziani a domicilio, per chi ne ha necessità, la gestione del 
telefono per raccordare disponibilità dei volontari, richieste del servizio, distribuzione dei compiti. 
Il consigliere Cesare Mesa: dovremmo ricontattare i volontari per rimettere insieme il gruppo verificando chi 
è ancora disponibile. C’è ancora la necessità di distribuire le mascherine? Il consigliere Donato Guerini nella 
scorsa riunione aveva sollevato il problema della preparazione alla sicurezza dei volontari. Verifichiamo la 
disponibilità dei commercianti. 



Il consigliere Ezio Carletti: penso che gli scout potrebbero aiutare. 
Viene osservato che non ci comunicarono chi era in quarantena (per motivi di privacy): se sono molti è ovvio 
che l’organizzazione non può più essere affidata a noi. Ma visto che c’è tempo, la formazione è possibile. 
Il consigliere Mario Piazza dà la disponibilità a ricontattare personalmente i commercianti. Dà inoltre la 
disponibilità circa l’aiuto richiesto dalla Presidente per gestire la logistica degli aiuti, compatibilmente con 
gli impegni di nonno già presi e con il fatto che essendo per età a rischio non potrà assumere l’impegno di 
partecipare personalmente alle consegne. 
Il consigliere Massimo Rizzo: la scorsa volta non ci fu comunicato chi era in quarantena per motivi di 
privacy: dovremo tener conto nella formazione dei volontari che probabilmente saranno più quelli in 
quarantena degli altri. La disponibilità dei commercianti la possiamo raccogliere anche via mail. 
La Presidente Michela Panni si prende l’impegno di scrivere la mail ai commercianti per verificarne la 
disponibilità alla consegna a domicilio. 
 
3. Discussione in ordine alla possibilità di aderire all’“appello mobilità” della Consulta per l’Ambiente. 
Diamo la nostra approvazione all’appello segnalando anche alla Consulta il nostro interesse al tema e il 
rammarico per il fatto che abbiamo presentato un piano per la viabilità di alcune situazioni in cui sono 
coinvolte le ciclabili su cui non abbiamo avuto risposta. I presenti sono favorevoli.  
 
4. A seguito della richiesta pervenuta da Arcigay, si discute in ordine alla possibilità di installare una 
panchina arcobaleno contro l’omotransfobia. Si approva, ma circa la sua collocazione si osserva che vi sono 
molte alternative, considerati i vari parchi del quartiere e comprendendo anche le panchine entro l’area del 
Centro Socio Culturale / Biblioteca. Rinviamo la decisione circa la collocazione.  
 
5. Aggiornamento dai Gruppi di lavoro tematici. 
 
Territorio e Mobilità.  

Il nostro lavoro si è un po’ interrotto. Non ci siamo più riuniti anche perché siamo in attesa di risposte sulle 
nostre osservazioni e suggerimenti sul progetto RSA e i tempi non saranno brevi. L’Urban Center può aiutare 
per le progettazioni: coinvolgerlo per un palazzetto per i quartieri della zona sud. Folzano ha già un 
palazzetto.  
Il consigliere Massimo Rizzo ritiene che un intervento di ristrutturazione alla palestra della scuola media sarà 
inevitabile essendo classificata in una graduatoria comunale come tra le più energivore. L’ingresso dal lato 
della traversa Quarta è stato concesso. Non sono ancora state fatte le strisce pedonali.  
La Presidente e il Consigliere Rizzo, in data 2 novembre 2020, parteciperanno a un incontro da remoto che 
vede coinvolti tutti i CdQ della zona sud, sul tema Ambiente. 
 
Problematiche sociali  
Ci siamo riuniti il 17 settembre. Abbiamo affrontato i seguenti cinque punti.  
1. Innanzitutto siamo partiti da una valutazione di quanto avvenuto nella prima ondata della epidemia dal 
punto di vista dell’assistenza messa in campo. Riflettendo sulla scarsa conoscenze delle procedure da 
adottare in caso di nuove emergenze, è emersa la proposta di suggerire al gruppo che si occuperà della Festa 
del Quartiere di includere una giornata della Protezione Civile: andranno raccolte tutte le informazioni 
disponibili sui piani di emergenza, sui Punti Raccolta, sugli Strumenti di emergenza (DAE), sul personale 
ecc. 
Si considera l’esperienza del punto telefonico unico positivamente: ha funzionato meglio dei vari sportelli 
finora tenuti aperti quasi inutilmente. Al punto che si è suggerito di mantenerlo come servizio fisso, 
arruolando volontari per offrire un servizio il più continuativo possibile in termini di orario. Andrà 
commisurato alla disponibilità di volontari. 
Abbiamo riflettuto anche sulle vaccinazioni, ma non avevamo informazioni sufficienti. 
2. La ricerca sul mondo giovanile. Rilanciamo l’iniziativa prendendo i contatti a partire dalle istituzioni 
(Assistenti Sociali e assessorati) e dai gruppi giovanili già organizzati: il che implica un contatto con gli 
animatori di questi gruppi (nella parrocchia, nelle società sportive ecc.). Abbiamo discusso degli argomenti 
su cui incentrare l’indagine, aperti ai contributi di chi verrà man mano coinvolto. Ad aggiornamento di 
quando deciso nel gruppo tematico, informiamo che i due consiglieri che coordinano (Turelli e Piazza) 
hanno incontrato l’assistente sociale Francesca Giugno e la responsabile della zona Sud, Bertelli, 
raccogliendone la disponibilità a collaborare, a partire da un prossimo contatto con gli psicologi con cui loro 



lavorano: uno psicologo di comunità (Christian Presicci) e una che effettua un servizio di ascolto nelle 
scuole. Abbiamo inoltre scritto all’assessore Fenaroli presentando l’iniziativa, il quale incontrato 
informalmente ha suggerito di informare anche l’assessora alle Problematiche Giovanili. Ci aspettiamo che 
dall’indagine emergano proposte e suggerimenti per il quartiere, per affrontare insieme i problemi di questa 
fascia di età (13-20) ma anche sviluppo del senso di comunità da parte dei giovani e quindi disponibilità ad 
impegnarsi sui problemi comuni.  
3. Il progetto Ri-conoscersi per l’inclusione degli stranieri e per lo scambio fra culture diverse ha preso avvio 
dopo il rinvio di un mese. Prevedeva due conferenze e due proiezioni cinematografiche. Purtroppo la 
seconda ondata della pandemia ne bloccherà il percorso. Segnaliamo che dopo il primo incontro molto 
riuscito ne è seguito un altro non programmato, realizzato a commento della proiezione di un film prevista 
dai Videoamici, in cui emergeva la tematica della situazione delle donne durante il periodo della guerra 
civile in Algeria negli anni novanta.  
4. RSA aperta. La cooperativa La Rondine ha presentato al gruppo il servizio di RSA aperta, in avvio da 
questo mese. Verrà inoltre aperto anche un Caffè Alzheimer: un sostegno ai parenti dei pazienti e un aiuto ai 
pazienti ai primi stadi della malattia. 
5. Tra le varie si è discusso dell’iniziativa delle formelle coi nomi dei Costruttori di Comunità: chi si occupa 
del verde pubblico ha dichiarato la sua disponibilità a collaborare solo per quest’anno. Ritenendo che 
l’iniziativa, vada continuata, in accordo col Punto Comunità, si pensa di procedere comunque, a spese 
coperte dal bilancio del P.C. 
Sono emerse segnalazioni circa miglioramenti da effettuare nel parco Gimko Biloba.  
È emersa la proposta di un’iniziativa di pulizia del quartiere, secondo uno slogan che potrebbe essere “Se 
pulisci la strada davanti a casa, tutta la città sarà pulita!”  Segnaliamo che il Giornale di Brescia di sabato 
scorso presentava analoghe iniziative realizzate una a Lamarmora e un’altra in un paese del Garda. Il 
problema da noi si pone soprattutto per le aree davanti ai condomini, poiché davanti alle casette private per 
lo più già avviene un’autonoma pulizia, mentre davanti ai condomini il compito non è di nessuno. Al 
riguardo si auspicava un incontro con gli amministratori dei condomini perché si alleino all’iniziativa.  
  
Partecipazione e Cultura 

C’è da riprendere il lavoro, ma in questo momento favorire la “partecipazione” è un problema. Iniziativa 
studenti felici è in corso on line con discreta partecipazione. C’è in programma un incontro con le insegnanti 
delle elementari.  
 
6. Comunicazioni del Presidente.  
Studenti felici. Formalizzare la decisione. 
Bolletta acque: Michela Panni propone un incontro pubblico con il dr Benedini affinché ci aiuti a capire cosa 
succederà. 
 
Vaccinazioni all’Oratorio san Filippo. Ci mancano le informazioni. Attendiamo comunicazioni dall’ASST. 
Richiesto parere sul premio Bulloni: nessun suggerimento. 
Incontro con Ass. Cominelli sulla raccolta differenziata. Chiederemo informazioni sulle promesse 
videotrappole. 
In relazione all’incontro on line dell’assessore Cantoni con i Presidenti dei CdQ, è venuta la richiesta di 
togliere l’automatismo della condivisione della posta dei presidenti ai consiglieri. Panni chiede se qualcuno 
dei consiglieri desidera essere escluso dalla condivisione; mentre è suo parere che sia giusto continuare a 
condividere. Nessun consigliere chiede di essere escluso. 
 
7. Varie ed eventuali.  
 
Michela Panni. Comunicazioni sul Nirvana. In data 24 - 7 ci è giunta la prima comunicazione. Poi abbiamo 
avuto un contatto col signor Benedini. Il tentativo reiterato di contatto telefonico con il gestore del locale non 
ha dato esito. La raccolta firme in via V e traversa XII ha portato a 47 famiglie che protestano per la 
situazione.  
Dalla comunicazione della Presidente, dai consiglieri e dagli uditori emergono le seguenti informazioni: 
la Polizia Locale (l’unica che risponde al Comune e quindi interlocutore privilegiato) ha comminato una sola 
sanzione relativa al non rispetto di norme anti Covid. E basta. Mentre vi sono state ispezioni in borghese con 
altre attività commerciali per verificare il rispetto delle normative anticovid, non vi sono state ispezioni 



analoghe sul Nirvana, ma solo in divisa e prima della mezzanotte, mentre il problema del rumore che durante 
tutta l’estate e da anni ha continuato a disturbare gli abitanti di via Quinta e traversa Dodicesima non è stato 
preso in considerazione dalle ispezioni: il disturbo si manifesta tra la mezzanotte e le 4 o 5 del mattino e non 
alle ore in cui ci sono state le ispezioni (prima della mezzanotte), per di più ispezioni svolte solo da agenti in 
divisa con auto di ordinanza, quindi inutili a verificare il problema su cui si è espressa la protesta dei 
cittadini, poiché il loro arrivo silenziava i clienti rumorosi del bar. Il rapporto giunto dal comando della 
Polizia Urbana che segnala solo piccole infrazioni delle norme anti Covid ignora il problema più grosso, il 
disturbo della quiete pubblica, e pertanto sembra ne neghi la sussistenza. La negazione di un problema su cui 
vi è una larga evidenza non è accettabile. Per questo motivo si rende necessario un chiarimento.  
Non abbiamo dati su cosa sia stato fatto dalla Polizia di Stato: sicuramente vi sono state visite da parte di 
alcune pattuglie, per quel che se ne sa sempre con auto di ordinanza e quindi soggette a falsificare la 
rilevazione.  
Michela Panni ha preparato una lettera chiedendo alcuni provvedimenti. Si discute del contenuto, ma data 
l’ora tarda si rimanda ad un ulteriore confronto, on line, per redigere la bozza finale della lettera. Ci si dà 
appuntamento venerdì 30 ottobre alle 18 su zoom. 
 
 
 
 
La riunione si chiude alle ore 24,15. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

Allegato: 
Gianmario Foletti dà la disponibilità dei giocatori di basket a partecipare alla eventuale distribuzione delle 
mascherine. 
Sul tema del palazzetto dello sport, Gianmario Foletti sottolinea la necessità di un palazzetto al Sereno. 
Confida nelle promesse di interessamento da parte del Sindaco effettuate all’inaugurazione della stagione dei 
corsi di basket lo scorso anno.  
A riguardo della modifica della mobilità davanti alle scuole, Gianmario Foletti si compiace per il blocco del 
traffico davanti, perché funziona bene, secondo le attese.  
Gianmario Foletti chiede l’attenzione del CdQ sui seguenti punti (a causa di difficoltà tecniche nell’ascolto, 
il signor Foletti invia il suo intervento via mail):  
 
1. ORTI TRAV. 18ESIMA 20 ESIMA 
Dal lontano 1973 gli abitanti delle case a schiera che sono attigue alla striscia di terreno comunale che parte 
dal parco della XX fino al parcheggio a sud "degli Alpini" è gestito in vari lotti dalle famiglie (orti e giardini, 
niente di edificato). Il Comune puntualmente ogni 3/4 anni mandava lettera per evitare l'usucapione. 
La giunta Paroli avevano deciso di dare in comodato d'uso i pezzettini alle famiglie dietro un corrispettivo 
irrisorio. Lo scorso anno è scaduto il contratto di 8 anni ed ora il terreno è tornato "vergine" dal punto di vista 
"gestionale". Io insieme a Giovanni Manenti ci siamo incaricati di proporre al comune un acquisto di questo 
terreno a lotti. Dopo 3 anni di telefonate, mail ed un incontro "sudato" avevamo ottenuto una mezza 
promessa da parte dell'ufficio competente (Servizio Gestione Patrimonio). 
Ora dopo un silenzio di quasi un anno il Comune, dietro l'ennesimo sollecito per concludere la cosa, 
comunica che i prezzi sono cambiati. Da 40 euro al mq sono passati ad 80 e senza possibilità di un minimo di 
edificabilità (per ora gazebo o strutture non permanenti, nulla di più). Non è accettabile.  
In tutti questi anni le famiglie hanno avuto la possibilità di usufruire di suolo pubblico, ma al tempo stesso 
hanno tenuto pulito un terreno che non sarebbe mai stato gestito dal comune stesso perché di difficile 
accessibilità. 
Gli abitanti di questa zona si sentono presi in giro e sono stanchi. Prima che la situazione peggiori volevamo 
chiedere al CDQ un aiuto di questo genere: una lettera inviata al Comune dove si evidenzia questa 
problematica, sottolineando il mancato rispetto di famiglie che negli anni hanno contribuito a gestire in 
autonomia e a tener pulito un "pezzo di verde", facendo risparmiare allo stesso comune i costi di 
manutenzione. Gli abitanti della zona non chiedono un "regalo" ma un giusto riconoscimento del lavoro 
svolto con una seria e celere soluzione della trattativa. 
 
2. CENTRALINA POLVERI SOTTILI SERENO 
Ho sentito al TG di Teletutto che dovrebbero cambiare la centralina del SERENO ormai obsoleta, con una 
più moderna. 
 
3. ESTATE AL PARCO GIFFONI 
Un paio di volte partecipando al gruppo tematico Territorio e viabilità avevo accennato a come mi 
piacerebbe vedere il parco Giffoni "animato" d'estate. 
Nel quartiere abbiamo musicisti, teatro e coro (nella scuola media), il gruppo Videoamici dell'oratorio. 
Sarebbe bello avere un'estate di cultura al parco con vari spettacoli. Servirebbe un palco e la possibilità di 
collegare la corrente... 
Magari si potrebbe coinvolgere anche gli altri parchetti periferici come quello della XX o di via XI. 
Bella la festa della musica ma è un giorno solo. A noi manca il "vivere" il quartiere. 
Bisognerebbe valorizzare la "gioventù" e stimolarla con questi tipi di manifestazioni durature. 
 
4. NOMI-STORIA-CULTURA 
Già nel precedente CdQ, avevo proposto di cambiare i nomi alle vie.  
Pur capendo le difficoltà implicate, continuo a pensare che il Villaggio Sereno debba innovarsi, restando 
saldo alle radici. 



Se non si può cambiare il nome alle vie, potrebbe essere fattibile associare ad ogni via o traversa il nome di 
un musicista, scultore, poeta, pittore, con cartello descrittivo su cosa ha fatto e magari con un'immagine di 
una sua opera in modo che chi ci passa si possa fermare e leggere. La cultura non la si fa solo a scuola o al 
museo. Bisogna instillare la curiosità e coi giovani forse è più facile.  
Potrebbe essere una buona forma di "pubblicità" per il ns quartiere. 
 
 
A riguarso del tema della nettezza urbana, Benedini, in qualità di amministratore e di segretario di una 
associazione di amministratori, comunica che gli stessi sono stati coinvolti solo alla fine della pianificazione 
della raccolta rifiuti, mentre avrebbero voluto esserlo prima per poter dare suggerimenti e indicazioni 
concrete. Gli amministratori dei condomini sono sempre disponibili a partecipare soprattutto prima che 
vengano prese le decisioni.  Comunque sicuramente daranno disponibilità alla collaborazione anche per un 
progetto di questo tipo.  
Segnala inoltre che c’è incombente la questione delle bollette dell’acqua che da gennaio passeranno 
all’utenza condominiale. Entro il 30 novembre le famiglie con più di tre componenti potrebbero ottenere 
facilitazioni se ne fanno richiesta.  
A riguardo del tema delle bollette dell’acqua, il dr Benedini risponde che raccoglierà le informazioni 
necessarie poi si renderà disponibile. 
 
 
 
 


